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龙门 站ee
龙鳞路不是西环路 红会社监委：独立，独立，还是独立

昨天中午，龙鳞路与联盟路交叉口，
一位老人、一个孩子同时殒命水泥泵车
轮下。肇事司机被控制，事故原因也正
在调查。这是谁也不愿看到的惨剧。愿
逝者安息。

讨论此事的声音很多：大车有视线盲
区和内轮差，要提高警惕；满载的水泥泵
车重量能顶几十辆小轿车，不好刹车，见
了一定要躲远；开车是“脚蹬鬼门关”，一
定要小心驾驶，遵章守纪，不抢一秒……

生命逝去，令人唏嘘，让人警醒。关
于安全，各种各样的建议和提醒都有必
要。但就此事来看，一个具体问题不容
忽视：龙鳞路，如今已成为一条比较特殊
的城市道路，有关部门应该就安全问题
对其进行特别关注。

跟过去不同，现在的龙鳞路承担了
相当一部分城市西环路的功能。这是必
然的。我市西部厂矿区运输车辆、过境
车辆以及各种重载工程车需要通过市
区，而龙鳞路西边的武汉南路是一条断
头路，龙鳞路及向南延伸的孙辛路便成
为各种大车行驶的主要线路之一。

这一点，龙鳞路沿线居民特别有感
触。白天还好些，到了夜里，各种大车一
辆接一辆地从龙鳞路通过。这些车又大
又重，起步、刹车、转弯，都会产生极大的

动静，让临路而居的人苦不堪言。
居民很反感大车，大车司机很冤枉：

要是有环城路可走，谁愿意走龙鳞路！
这当然也是实话。咱退一步说，市民生
活和城市发展也确实离不了这些大车：
油罐车不进城，咱的小轿车咋加油？水
泥罐车不进城，咱的新房怎么建？大货
车不进城，超市哪儿来的东西？

但龙鳞路毕竟不是西环路。这条路
附近，小区多，人口稠密，店铺多，还有学
校。大车一旦不守规矩，或者不按规定
时间通行，或者跑得太快，转弯太急，都
将带来极大的安全隐患。

近几年，西苑路等与龙鳞路相交的
路口都增设了交通信号灯，龙鳞路东方
四小门口也设置了警示牌、施划了斑马
线，这些都对龙鳞路安全通行有好处，但
保安全的工作实在不可掉以轻心，必须
不断推进。

我市的西环路正在建设。这条北起
中州西路与310国道环岛交叉处、宽60
米、双向六车道的城市快速路，龙鳞路沿
线居民盼之若渴。在其通车前，龙鳞路
不可避免地要天天跑大车，这确实是没
办法的事。这个“没办法”，附近居民可
以说，交通秩序的监管者可不能说，更不
能任由大车把龙鳞路当成西环路跑。

□本报新闻观察员 洛谭

各种重载工程车需要通过市区，而龙
鳞路西边的武汉南路是一条断头路，龙鳞
路及向南延伸的孙辛路便成为各种大车
行驶的主要线路之一。
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我市“关于促进红十字事业
发展的意见”近日获原则性通
过。今后，红会工作将保障捐赠人
和公众的知情权，并将成立社会监
督委员会，接受社会力量“打分”。
这一积极改变引发网友关注。

期望是美好的。@茌莳：我相
信红会的主流还是好的。@周君
若玉：使用好善款，履行好职权，
坦诚对待监督，真正做到扶危济
困，重拾公众对红会的信心。@文
字下面一把刀：我们有质疑也要
有谅解，期待真正做到公开透明！

没人希望爱心蒙尘，没人希望
善款被截留——唯有公开透明，才
能让爱心直达最需要的人手中。
从这方面讲，公开透明是底线，为
啥这种努力有时不被信任？

有“郭美美”们的推波助澜。
@随薏_宵：大学时给红十字会捐
过款，自从出现了郭美美，就失去
了信心。@Miss杨小六：壹基金等
民间慈善组织为何几乎取而代之，
问题要正视。@天地V洛阳：大家
对红会的不良印象确实太深了。

还有更深层次的原因。@蓝
星于：己不正不足以为信。一个为

弱者代言的公益组织得不到民众
认可，不仅因为信息不公开，也因
为组织架构不合理和监督机制不
健全。@坐在菏叶上的跳跳蛙态
度坚决：要重新焕发生机，就要尽
早打破红会官民不分的旧体制，彻
底回归纯民间慈善的公益本色。

冰冻三尺，非一日之寒。@安
一萱：辜负公众信任容易，重建信任
何其难也。@书生香：红会眼下正
深陷“塔西陀陷阱”——无论做得好
还是坏，无论说得真还是假，公众都
会认为坏和假。要摆脱旋涡，没有
捷径可走，唯有用更公开透明的作
为，持之以恒地做给公众看。

如何作为？@兜兜熊熊：业务
活动和收支状况必须公开透明，定
期公布捐款数额、去向！@日出红胜
火：要保证社会监督委员会覆盖面
更广，不能局限于知名人士。@飞比
寻常同学对委员会成员身份提出
要求——一定要独立，不能让被监
督者掣肘监督者。 （魏春兴）

感谢河南德丰集团对本栏目
的大力支持。新浪微博、腾讯微博
今日出场网友，均获赠10元手机话
费，请将手机号私信@洛阳晚报。
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